

03.04.2014

## **Städtische Musikschule wird 50 Jahre: Neue Leitung und viele Veranstaltungen zum Jubiläum**

Mit einem vielfältigen Veranstaltungsreigen feiert die Städtische Musikschule in diesem Jahr ihr 50-jähriges Bestehen. Die erste von zwei Jubiläumswochen beginnt am 6. April mit einem Konzert in der Apostelkirche. Weitere Konzerte und der große Festakt im Pfalzbau am 10. April runden diese Woche ab. Eine zweite Jubiläumswoche gibt es dann im November. Dazwischen liegt ein Jahr voll Musik, in dem die rund 1.600 Schülerinnen und Schüler sowie die 52 Lehrkräfte der Musikschule gemeinsam die Menschen in Ludwigshafen begeistern wollen. Neue Leiterin der Städtischen Musikschule ist Angela Bauer.

Kulturdezernentin Prof. Dr. Cornelia Reifenberg, der Leiter des Bereichs Kultur, Dietrich Skibelski, und Angela Bauer stellten das Programm des Jubiläumsjahres und die Arbeit der Städtischen Musikschule bei einem Pressegespräch am Donnerstag, 3. April 2014, vor.

"Die Musikschule ist eine der bedeutenden Bildungseinrichtungen in Ludwigshafen. Seit 50 Jahren erreicht sie unzählige Kinder und Jugendliche, die mittlerweile als Eltern ihre eigenen Kinder zum Unterricht in die Musikschule begleiten. Sie ist aus vielen Familien gar nicht weg zu denken. Bei Konzerten oder bei der Vorbereitung von Auftritten vermittelt sie Kinder und Jugendlichen auch Kernkompetenzen fürs ganze Leben: Zu lernen, auf ein Ziel hinzuarbeiten, gemeinsam mit anderen den richtigen Ton auch im Umgang miteinander zu treffen, auch mal einen Misserfolg wegzustecken und, was natürlich am schönsten ist, gemeinsam Erfolge zu feiern. Deswegen bekennen wir uns als Stadt zu unserer Musikschule, auch in wirtschaftlich schweren Zeiten", so Kulturdezernentin Prof. Dr. Cornelia Reifenberg. "Ich freue mich daher ganz besonders, dass wir Ihnen heute Angela Bauer als neue Leiterin der Musikschule vorstellen können. Sie hat diese Aufgabe im März 2012 kommissarisch übernommen und unterrichtet seit 2000 als Lehrerin für Klarinette und Saxophon an unserer Musikschule. Gemeinsam mit ihrem Stellvertreter Volker Hafner und dem Kollegium wird Angela Bauer die Weiterentwicklung der Musikschule vorantreiben", erklärte Reifenberg. Dazu gehöre zum Beispiel auch die Öffnung der Musikschule für den Erwachsenenunterricht, die im vergangenen Jahr angelaufen ist, das Instrumentenkarussell und die weitere Vernetzung und Kooperation in der Stadt und der Region.

In den fünf Jahrzehnten ihres Bestehens hat sich die Städtische Musikschule zu einer der größten Musikschulen in Rheinland-Pfalz entwickelt. Sie ist fest verankert in der Kultur- und Bildungslandschaft der Stadt Ludwigshafen. Gemeinsame Projekte mit dem Theater im Pfalzbau und dem Wilhelm-Hack-Museum sind erfolgreich auf den Weg gebracht. Unterstützt von der BürgerStiftung Ludwigshafen bietet die Städtische Musikschule in der Grundschule an der Blies mit "Pauken und Trompeten" Bläserklassen für Grundschulkindern an. In den vergangenen Wochen waren Lehrkräfte der Musikschule wieder in einigen Grundschulen der Stadt unterwegs und haben verschiedene Instrumente vorgestellt: Direkt in ihrer Schule hatten Mädchen und Jungen so die Gelegenheit, von der Blockflöte bis zur Tuba ein Instrument selbst zu testen und kennenzulernen. Wer mehr erfahren wollte, konnte einen Gutschein für einen Probeunterricht in der Musikschule am Friedrich-Wilhelm-Wagner-Platz nutzen.

Das Angebot der Städtischen Musikschule umfasst Unterricht in allen klassischen Instrumenten und Ballett. Sie verfügt über eine bestens ausgebaute Populärabteilung und eine herausragende Ensemblelandschaft. Aufgebaut und strukturiert nach den Empfehlungen des Verbandes deutscher Musikschulen ermöglicht sie Ludwigshafener Kindern und Jugendlichen

eine qualitativ hochwertige Musikausbildung vom Einstieg in den elementaren Grundfächern bis hin zur musikalischen Förderung von Spitzenbegabungen in den Instrumentalfächern.

"Die Musikschule bietet wohnortnah in verschiedenen Stadtteilen Unterricht in den Fächern Musikalische Früherziehung, Blockflöte, Gitarre und Klavier an. Diese Stadtteile sind: Edigheim, Friesenheim, Gartenstadt, West, Maudach, Nord, Oggersheim, Oppau, Pfungstweide, Rheingönheim und Ruchheim. Sie ist ein bürgernahes Angebot im wahrsten Sinn des Wortes und die konstant guten Schülerzahlen belegen das große Interesse an unserer Musikschule", so der Leiter des Bereichs Kultur der Stadt, Dietrich Skibelski.

Für das Jubiläumsjahr hat sich die Musikschule viel vorgenommen: Am 6. April startet die erste Jubiläumswoche. Höhepunkt der Woche ist der feierliche Festakt am 10. April um 19 Uhr im Pfalzbau. Alle Ensembles werden dann ihr Können unter Beweis stellen und auch das Publikum darf seine musikalischen Fähigkeiten beweisen. Eine zweite Jubiläumswoche vom 24. bis 28. November markiert einen weiteren Höhepunkt im Jahresverlauf. Das Weihnachtskonzert in der Apostelkirche wird dann am 14. Dezember einen Schlusspunkt hinter ein weiteres Jahr voll Musik in Ludwigshafen setzen.

Insgesamt stehen gut 100 Veranstaltungen in der ganzen Stadt auf dem Programm.

"Für uns wäre es das schönste Geburtstagsgeschenk, wenn wir vielen Menschen unsere Begeisterung für die Musik vermitteln könnten. Alle, die gemeinsam mit uns Musik machen wollen, egal ob Klassik oder Rock und Pop, sind bei uns in der Musikschule herzlich willkommen", so Angela Bauer. Ein Geschenk macht sich die Musikschule selbst: Eine 40-seitige Festschrift informiert über die Arbeit und die Ensembles.

Informationen zur Musikschule gibt es auch im Internet unter [www.ludwigshafen.de/musikschule](http://www.ludwigshafen.de/musikschule).